

INTERPELACIÓN

SEÑOR DIRECTOR:

La ministra de Salud enfrentará una interpelación en la Cámara de Diputados, como parte de la función fiscalizadora que le compete a dicha cámara. Segunda interpelación a una ministra de esta cartera en este gobierno, lo que ha concitado el interés de los medios de comunicación, pues aún no estamos suficientemente acostumbrados a valorar estos espacios como una oportunidad para que las autoridades, en forma clara y responsable, expliquen avances y dificultades en la gestión.

Los tiempos y listas de espera siguen siendo un tema muy sensible para todos y todas pues afecta la equidad en el acceso y en los resultados en salud, el derecho a la salud de las personas y son el resultado del funcionamiento del sistema de salud en su conjunto. Se trata de un tema complejo y multidimensional y por tanto obliga y ha obligado a distintos gobiernos a poner en marcha iniciativas complejas, colaborativas y transversales interpelando a una política de Estado, pues cuatro años no bastan para resolver tareas de esta envergadura.

A lo anterior, debemos sumar que se ha requerido retomar la producción de los sistemas y servicios de salud, recuperando el rezago generado por la pandemia por Covid-19 como consecuencia de la interrupción de los servicios esenciales de salud. Con este objetivo, se han implementado diversas estrategias, como la instalación de equipos de personas "navegadores en red" para optimizar procesos de atención, atenciones en consulta de acto único para resolver más rápidamente contactabilidad de usuarios e interoperabilidad de sistemas de información, incorporación de nuevas especialidades al Hospital Digital y Centros regionales de resolución quirúrgica, entre otras.

Sin duda, el esfuerzo debe continuar, hasta conseguir que los tiempos de espera sean "aceptables y dignos" para las personas, desde el punto de vista sanitario y social. Esfuerzo que apela a la gestión, pero también, para lograrlo, deberemos abordar aspectos estructurales consustanciales a nuestro sistema de salud.

Gisela Alarcón

Decana Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud,
U. Central